



Présentation du collège

publié le 05/12/2013

Dirigé depuis la rentrée scolaire de septembre 2012 par Mme Christine Motillon, la Principale, et par Mme Cécile Bonnet, Principale-adjointe, l'établissement se situe dans un quartier du Nord-Est de La Rochelle.

Avec près de 700 élèves répartis sur 29 divisions (6 classes de 6ème, 7 classes de 5ème, 8 classes de 4ème et 7 classes de 3ème) dont une classe U.L.I.S (Unité Localisée d'Inclusion Scolaire) « T.F.C. » (Troubles des Fonctions Cognitives) et une S.E.G.P.A. (Section d'Enseignement Général et Adapté), le collège est le 2ème établissement de l'agglomération rochelaise de par sa taille.

Restructuré dans les années 2000 et implanté sur un grand terrain, ses locaux sont fonctionnels et bien entretenus.

De nombreux dispositifs pédagogiques sont mis en œuvre pour aider les élèves à bien réussir pendant les 4 années collège et préparer leur orientation d'après la Troisième :

► Des classes sans notes, appelées « classes couleurs » :

Le collège Beauregard a été l'un des premiers établissements de l'académie et du département à expérimenter cette innovation pédagogique. Pour une classe de 6ème et une classe de 5ème, le travail et les résultats des élèves sont évalués autrement en utilisant des grilles de compétences et sans mettre de note. Cela permet aux élèves de mieux cerner leurs acquis, leurs marges de progrès et de prendre confiance en leur potentiel. Les enseignants peuvent ainsi mettre en œuvre des actions ciblées de remédiation.

► Un dispositif de Tutorat en classe de 6ème :

Il s'agit d'un projet mis en œuvre depuis plusieurs années sur une classe de 6ème : des professeurs sont chargés de « tutorer » un petit nombre d'élèves (3 ou 4) en les rencontrant régulièrement pour les accompagner dans leur travail.

► Un dispositif « Bilangue » :

Il permet aux élèves d'apprendre en parallèle l'allemand et l'anglais à raison de 3 heures par semaine de la 6ème à la 3ème pour chaque langue.

► L'accompagnement éducatif :

Ce dispositif d'aide aux devoirs et aux leçons est proposé après les cours (jusqu'à 18h00) et est encadré soit par des assistants d'éducation du collège, soit par des animateurs du Centre Social de Saint-Eloi / Beauregard.

► L'accompagnement personnalisé :

Ce dispositif, obligatoire pour tous les 6ème, est organisé sous forme d'ateliers de soutien et de développement personnel. Parmi les thèmes étudiés, citons pour l'an passé « Les mathématiques dans la nature », « les dinosaures », « L'Héritage antique », « Jeux orthographiques »...

À ces projets pédagogiques s'ajoutent des activités éducatives, culturelles et sportives :

► Sports : Piscine pour tous les 6ème, escalade, volley, badminton, rugby, danse...en cours d'E.P.S. et à l'Association Sportive (A.S.)

► Les activités du F.S.E. tous les midi-deux : tarots, atelier créatif, atelier nature, jeux de société ...

► La Chorale : organise un spectacle tous les ans

► Des sorties scolaires : à la Coursive, au cinéma, dans les Musées...

Participation à des concours, des conférences, des expositions :

► Concours départemental de « unes » organisé par le C.D.D.P. avec la rédaction d'une une de journal

- ▶ Opération de Sécurité Routière pour toutes les classes de 6ème qui ont remporté l'an dernier un concours organisé par la R.T.C.R., récompensé par une séance de cinéma.
- ▶ Participation à des épreuves académiques « rallye latin », « rallye mathématiques ».
- ▶ Participation à un concours national en mathématiques « kangourou » : 100 élèves ont participé l'an passé (de la 6ème à la 3ème).
- ▶ Des conférences sont organisées à l'intention des élèves comme celle pour des élèves de 5ème sur les dangers d'Internet et des réseaux sociaux.
- ▶ L'exposition « 13-18 questions de justice » permet chaque année à tous les élèves de 4ème d'aborder les notions de droit concernant les mineurs.
- ▶ Dans le cadre d'un projet artistique, des classes de 6ème vont à la rencontre d'artistes et vont visiter des expositions d'art contemporain.

Sans oublier les voyages scolaires :

- ▶ Un échange avec l'Allemagne permet chaque année aux élèves germanistes de découvrir Hambourg pendant une semaine et de recevoir leur correspondant allemand.
- ▶ Des voyages scolaires sont également organisés dans toute l'Europe : en Andalousie pour des élèves de 3ème en 2012-2013, l'Italie et la Rome antique pour les élèves latinistes de 4ème et 3ème, sans oublier un séjour en Angleterre, auront lieu en 2013-2014.

Des travaux programmés :

Des travaux sont également prévus pour améliorer le cadre de vie : un nouveau bloc de sanitaires pour les élèves et une grande salle de réunion sous l'espace technologique.

En conclusion, le collège Beauregard est un établissement dynamique dans lequel toutes les équipes se mobilisent au service de la réussite des élèves.

La Principale, C. Motillon